

た ま も

令和6年度 5月号



困ったときは、周りに伝え、教えてもらおう！助けてもらおう！

学校長 高岡 佐知

新年度がスタートして約1か月がたちました。1年生もだんだんと学校生活に慣れてきたようで、兄弟姉妹や友達と一緒に笑顔で登校しています。入学式で“挨拶ができる人になりましょう”という私からのお話を実行してくれていて大変嬉しく思っています。

小学校は幼稚園等と比べて児童数に対する教職員の数が少ないことだと思います。そして学習の準備や着替えなど、自分でしなければならないことは増えています。休み時間には、他の学年と一緒に運動場や中庭で遊ぶこともあります。学校で様々な活動をしている中で、時にはどうすればよいのかわからなかったり、体調が悪くなったりすることもあるでしょう。

そんな時は、一人で悩んでしまわず、「これはどうしたらいいですか？」「今日、私は少しおなかが痛いです」など、困っていることを教員や周りの友達に伝えて助けを求めたり、時には教えてもらったりできるようになってほしいと思います。吹上小学校の児童はみんな優しく親切です。教員も一人一人の様子に気配りをするように心がけていますが、いくら子供たちの様子を観察しても言葉で伝えてもらわないとわからないことも多くあります。わからないとき、困ったときには、機会を逃さずに周りに助けを求めることは、これからの人生において大切なことだと考えます。勇気が出せない、恥ずかしい、などの気持ちに負けず、周りに働きかけていきましょう。保護者の皆様も、是非子どもさんに、困ったことがあれば、すぐに伝えるようにとお話をさせていただきますようお願いします。

そして、困った時、わからないときに機会を逃さずに何とか解決できるようにしていくという態度は、学年が上がって学習を積み重ねていく際にもとても重要なことです。授業を受けている時や問題を解いている時、「よくわからなかったなあ」「なんとなくわかったけど、自分一人で解く自信はないなあ」という時、どのように行動しているのでしょうか。理解できなかった課題等をそのままにしておくのではなく、できる限り、その時に納得できるまで、理解できるまで、完璧に解けるまで取り組むことが大切です。学習で困ったときにも友達、先生、そして教科書に掲載されているQRコードから見ることでできるヒントや答えに助けてもらいましょう。

校舎が少しずつリニューアルされています。

教頭 三木正喜

吹上小学校は、今年で創立151年目を迎えます。歴史と伝統に彩られた学校ですが、子どもたちが学ぶ校舎も歴史を感じさせるものです。校舎の中で一番新しいところ（正面玄関靴箱付近）でも竣工してから40年近く、教室棟は50年近く経過しています。（耐震工事等は完了済みで安全基準はクリアしています。）しかし、校内は子供たちと教員が掃除をしてくれるおかげで、いつも綺麗に保たれています。

また、近年は子供たちが過ごしやすいように少しずつリニューアルも行っています。平成29年には、普通教室にエアコンが入りました。また、一昨年は北校舎のトイレが改修され、快適で使いやすくなりました。昨年は、体育館を含めた校舎内のすべての照明がLED化されました。校内が見違えるように明るくなりました。

今年度も本館屋上の防水対策工事等が予定されています。目立たないところですが、子どもたちが安全に学校生活を送るためには必要な工事です。運動会の頃には、児童玄関付近に足場が組まれる予定です。できる限り授業等に支障のないよう工事を進めてまいります。ご理解をお願い申し上げます。

5月の行事予定

1	水	家庭訪問④	14	火	内科健診（2・4・6年）尿検査（2次）
2	木	家庭訪問⑤	15	水	特別支援学級研究授業
3	金	憲法記念日			聴力検査（3年）
4	土	みどりの日	16	木	聴力検査（2年）
5	日	こどもの日	17	金	6年租税教室・聴力検査（1年）
6	月	振替休日	18	土	土曜チャレンジ「生け花・将棋」
7	火	聴力検査6年	21	火	スポーツテスト（全学年）
8	水	心電図検査1年	22	水	6年出前授業（4限）
		委員会・なかよしリーダー会			3年1組算数研究授業
9	木	なかよし相談	24	金	色覚検査（4年生希望者）
10	金	社会見学（5年）神戸方面			25
		春の遠足（1～4年・6年）	27	月	4年クリーンセンター・松田商店見学
		スクールカウンセラー来校			
11	土	土曜チャレンジ「みんなで遊ぼう」	28	火	ALT来校・耳鼻科健診（1・3・5年）
13	月	内科健診（1・3・5年）	29	水	ALT来校